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Docentes se capacitan en las 
tecnologías para la educación 
En el marco del Fondo Escolar de Minera El Abra 2024. 

Pablo Mamani Prado 
La Estrella 

n total de quince 
U'»::: de los es- 

tablecimientos de 
Calama, Alto El Loa, Olla- 
gúe, María Elena y Tocopi- 
lla participaron de una 
Charla sobre el uso de las 
tecnologías en la educa- 
ción, cerrando de esta ma- 
nera el Fondo Escolar de 

Minera El Abra 2024. 

La actividad fue dirigi- 
da por el profesor Hans 
Contreras, de la Escuela 
Rural “Isla de Marchant” 
de Curicó, quien se ha es- 
pecializado en el uso de 
diferentes plataformas de 
Tecnologías de la Infor- 
mación y las Comunica- 
ciones (TICs) y la Inteli- 
gencia Artificial aplicadas 
en clases. 

“Hoy un docente tiene 
que formar gente innova- 
dora y con visión, que 
cambie al mundo. Con es- 

te auge en la tecnología, 
en inteligencia artificial, 
muchos puestos van a de- 

saparecer, entonces nece- 
sitamos gente que apren- 
da a trabajar con esto de 
manera creativa,” señaló. 

La charla de cierre del 
Fondo Escolar incluyó ta- 

lleres y la participación de 
los docentes, aplicando la 
inteligencia artificial en 
apps para equipos móvi- 
les cuyo objetivo es fo- 
mentar el aprendizaje in- 
teractivo de los estudian- 

h 

MINERAELABRA. 

    
PARTICIPARON DOCENTES DE CALAMA, ALTO EL LOA, OLLAGUE, MARÍA ELENA Y TOCOPILLA. 

¡em ón 
tes. 

TESTIMONIOS 
A su vez, el profesor Cris- 
tián Guzmán de la Escue- 
la Valentín Letelier de Ca- 

lama, establecimiento 
que implementó dos pan- 
tallas interactivas a través 
del Fondo Escolar de El 
Abra este año, explicó que 
“el impacto que ha tenido 
la tecnología en nuestra 
escuela ha sido significa- 
tivo. Las pantallas llegan a 
los 536 alumnos que tene- 
mos. Se sacan al patio, se 
usan para las reuniones, 
los bingos, las cuentas pú- 
blicas. Tienen un sistema 

FONDO 

El Fondo Escolar de Minera El Abra lleva 14 años de ejecución 
y su principal objetivo es fortalecer el proceso de enseñanza y 
aprendizaje de estudiantes, docentes y la comunidad educati- 
va. 
  

que los niños ya manipu- 
lan, pues hemos capacita- 
do a profesores y a alum- 
nos”. 

En tanto, Marycarmen 
Rojas, directora de la Es- 
cuela Carlos Condell de 
Tocopilla, indicó que “con 
la oportunidad que nos 
dio El Abra ahora tene- 
mos una sala sensorial 

que ha servido con la re- 
gulación emocional ami- 

norando la ansiedad de 
los niños, creando un es- 

pacio educativo, un am- 
biente favorable donde to- 

da la comunidad ha teni- 
do las herramientas nece- 

sarias para fortalecer as- 
pectos que necesitaban 
nuestros estudiantes”.0 

  

Continúan durante esta semana los operativos de 
esterilización de perros y gatos en Tocopilla 
Através de sus redes socia- 
les, la Municipalidad de 

Tocopilla informó que du- 
rante esta semana conti- 
nuarán los operativos de 
esterilización de perros y 
gatos en la comuna, en el 
"marco de una iniciativa de 
tenencia responsable de 
mascotas. 
Hoy se realizarán las este- 
rilizaciones en la Casa de 
la Cultura, ubicada en Su- 

cre 41561 (80 cupos máxi- 
mo), mientras que este 
jueves la iniciativa se desa- 
rrollará en la sede Carlos 

Condell que se encuentra 

en calle Carlos Condell S/N 

de la población Bellavista, 
para un total de 80 aten- 
ciones. 

ABIERTOS 

Desde la casa consistorial 
aclararon que la atención 

será por orden de llegada y 
las personas pueden llevar 
a las mascotas sin ser par- 

te de las juntas de vecinos 
donde se realizarán los 
operativos, ya que son 
abiertos a toda la comuni- 
dad. 
A su vez, los vecinos que 
deseen incluir asus regalo- 
nes en estos operativos, de- 
ben cumplir con los requi- 
sitos: 

-No se operan braquicéfa- 
los ni animales mayores 
de6 años. 
- Perros deben venir con 
ayuno de agua y comida 
desde las 06:30 AM del día 
dela cirugía y los gatos so- 
lo deben estar en ayuno de 
alimentos (en el mismo 
horario), pero pueden be- 
ber líquidos. 
-Traer toalla nova y bolsas 
de basura. O   

PABLO MAMANIPRADO. 

  

EL SUBSECRETARIO DE TRANSPORTES, JORGE DAZA, 

En 2025 se licitará 
proyecto de 40 buses 
eléctricos para Calama 
El lunes se inauguró el 
nuevo sistema de 11 mi- 
cros para Tocopilla, las 
cuales son iguales a las 
eléctricas de Antofagasta 
en cuanto a infraestructu- 
ra y servicios, pero son de 
tecnología Euro VI Diesel, 
que emiten baja cantidad 
de contaminantes. 
Con este hito para el Puer- 
to Salitrero, el subsecreta- 
rio de Transportes Jorge 
Daza, explicó a La Estrella 
novedades para la región. 

¿Cuál esla importancia de 
estesistema de transportes 
para Tocopilla? 
Estamos muy contentos 
de poder cumplir la pala- 
bra empeñada, es lo que 
nos ha pedido el Presiden- 
te Gabriel Boric: acercar 
los mismos sistemas de 
transportes que hoy fun- 
cionan en la Región Metro- 
politana a las regiones; y 

aquí estamos cumpliendo 
con este proyecto de 11 bu- 
ses de alto estándar que 
cuentan con Wifi, con ac- 
cesibilidad universal, con 
cargadores USB, aire acon- 
dicionado, cámaras de se- 
guridad que es muy im- 
portante también al inte- 
rior de los buses para res- 
guardar tanto a los con- 

ductores como a los pasa- 
jeros. Queremos que la 
gente prefiera el transpor- 
te público y dejar el auto 
en casa, disfrutando -ade- 
más- de la tarifa gratuita 
para el adulto mayor y la 
rebaja para los estudiantes 
de un tercio y de 340 pesos 

para los adultos. 

Elllamado es a cuidarlas 
Aquí hay una colabora- 
ción público-privada, aquí 
hay recursos que está colo- 
cando el Estado, va a ope- 
rar una empresa privada y 

  

ellos tienen que cumplir, 
la licitación pública es un 

contrato y estos tienen ho- 
rarios, frecuencias y reco- 
rridos, y tienen queser eje- 
cutados tal como dice el 

contrato, porque o sino 
van a haber multas y tame 
bién no se va a entregar el 
subsidio que está asignado 
aesta licitación. 
El llamado a las personas 
es a usar el transporte pú- 
blico intensamente, todos 
los días, porque vamos a 
tener horarios de lunes a 
viernes y también sábados 
y domingos. Pero especial- 
mente cuidarlos. 

¿Enquése encuentra el pro- 
yecto de ampliación de las 
micros eléctricas en Antofa- 
gasta y las nuevas que lle- 
garán a Calama? 
Están trabajando también 
intensamente los 40 buses 
que están funcionando en 
Antofagasta, han sido un 
completo éxito, la gente 
los usa mucho, los ha cui- 
dado, está pagando su pa- 
saje y también con el Go- 
bierno Regional estamos 
con un proyecto de 16 bu- 
ses eléctricos con el pro- 
grama Renueva Tu Micro, 
ya hay 4 que están funcio- 
nando desde el mes de no- 
viembre, y los próximos 
12 están en construcción 
en el propio terminal de la 
línea 103 que se adjudicó 
este programa. Estos doce 
buses eléctricos los están 
construyendo ahíen el ter- 
minal para funcionar du- 
rante el año 2025. 

Y el proyecto de Calama 
también está avanzando, 
nosotros queremos hacer 
la licitación de ese proyec- 

to de 40 buses durante el 
año 2025, para que en el 
2026 ya estén funcionan- 
do en calle.G
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